

sentimos como de todos, ya que es la única forma que puede repercutir en beneficio de los propios bienes y de la sociedad monteña.

Desde nuestra posición de asociación comarcal y cultural, no hemos dado tregua a continuas iniciativas colectivas para el desarrollo turístico, para el descubrimiento de nuestro patrimonio, para estimular la cooperación, para promocionar nuestra tierra y lo venimos haciendo desde hace más de treinta años, al cabo de los cuales nos hemos dado cuenta que las propuestas realizadas por los años ochenta, ahora están siendo descubiertas y desarrolladas. Estamos de enhorabuena, aunque hayamos tenido que esperar treinta años. Ya conocemos el tiempo de espera. Claro que en otras regiones nos pasan como los vehículos más potentes por la derecha y la izquierda, mientras nosotros debemos esperar a que nuevas generaciones apliquen lo que hoy podría estar en marcha al ritmo de los tiempos de manera eficaz. Detectamos con desconsuelo como los avances en la cultura de la solidaridad se paralizan y vuelven con más insistencia los movimientos de autocomplacencia localista y el sálvese quien pueda. Nos comentan como ha bajado la presencia turística en algunas zonas de la Comarca donde la oferta de ocio cultural es de baja calidad y donde la imaginación y el proyecto colectivo brilla por su ausencia. En otras sin embargo los monteños se preparan con nuevos criterios y buscan estrategias, se forman y se planifican para ofrecer productos originales. Aunque una política común, se hace cada vez más necesaria. Volvemos a reivindicar la creación de un "Ente" llamémosle Agencia Comarcal para el Desarrollo Turístico, que sea capaz de agrupar todas las iniciativas, conducir las y coordinar las con espíritu innovador, creativo, profesional y de calidad. En tanto algo así no se organice, andaremos de francotiradores y los resultados se vincularían al esfuerzo individual que por ahora está manteniendo la oferta turística en unos niveles muy variables.

En la última FITUR vimos como lo que "vendían" otras regiones eran **programas comarcales**, con sus consejos o agencias de coordinación territorial, aquí seguimos cada pueblo con su folleto. El esfuerzo de las asociaciones de desarrollo vinculadas a los programas europeos (PRODER) con sus territorios que llaman comarcas es laudatorio, pero quedan tan frías como la propia administración. Las gentes deben subirse al carro del desarrollo comarcal por que conozcan y sientan a su tierra de manera solidaria, entonces todo marcharía al ritmo marcado por los intereses de desarrollo del colectivo, siendo conscientes que lo que es bueno para uno lo es para el vecino.

¿Cuándo será esto posible?

EN PORTADA: Azulejería de J. Ruiz de Luna en el presbiterio de la iglesia parroquial de Noez fechada en 1924.

Noticias de la Asociación

• CRONICA DE LA LLEGA CULTURAL DE 2009

Coincidiendo con el 31º aniversario de la presentación de la Asociación en la Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo, celebramos en el salón noble de la docta corporación, el acto de entrega de los galardones de Monteños Distinguidos el pasado 14 de febrero, en donde nos dimos cita un nutrido grupo de socios y amigos de los Montes de Toledo que llenaba totalmente el aforo.

El acto se inició con unas palabras de la mantenedora Dña María Milagros López Fernández vocal de la Junta Directiva, dando la bienvenida en nombre de la Asociación y explicando el significado del acto. A continuación tomó la palabra el Sr. Director de la Real Academia quien felicitó a la Asociación por su trayectoria, animando a todos a colaborar y continuar el camino emprendido por la Asociación hace más de treinta años. Terminó dando unos apuntes históricos del lugar donde nos encontrábamos.

Tomó posteriormente la palabra a D. Ángel Gómez-Cabrero Ortiz que nos ilustró sobre la cultura rural y sociedad globalizada, palabras que publicamos en este mismo número. Procediéndose al concluir sus acertadas reflexiones, a la entrega de los diplomas de Monteños Distinguidos a los galardonados, que en la presente edición recayeron en:

1. VALORES HUMANOS

JULIÁN SEGUNDO GÓMEZ

Vecino de Alcoba de los Montes. Jubilado. Desde hace 18 años actúa como guía para los caminantes que inician su peregrinación desde su pueblo hacia Guadalupe. Los 110 kilómetros de recorrido atraviesan Horcajo de los Montes, Bohonal, Helechosa de los Montes, Cíjara, Alía hasta Guadalupe, en una marcha a pie por caminos rurales que dura tres días, atravesando montes y arroyos, durmiendo en el suelo, cargado con la mochila y su